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乎仍未停止。我们到底应该如何看待本轮蓝筹股下跌？看看

私募基金经理吴国平如何解读。 记者（以下简称记）：蓝筹

股在最近的一轮下跌，已经远远超过题材股和中小盘股。对

这一轮蓝筹股的坠落行情该如何理解？ 吴国平（以下简称吴

）：从技术面看，蓝筹股毕竟已经积累了很大的涨幅，从资

金角度来说，确实有获利套现的需要。这种需要造就了调整

。另外外部环境不好，随着下跌的幅度加大，形成多杀多的

状况，最终变成惨烈的下跌。目前来看，大盘还需要一个逐

渐的修复的过程。 从4000点涨到6000点的时候基本是靠蓝筹

股推动，当时题材股也没有多少表现机会。在这波下探中，

题材股开始显山露水，从某种程度来说，这迎合了私募、游

资等资金的特性，使得这些资金阶段性活跃了一下，当然这

些资金也推动了题材股的走势。 记：从纯粹的技术盘面看，

蓝筹股的走势和中小盘、题材股之间的差异性背后是什么？ 

吴：从走势来看，题材股往往是暴涨暴跌，蓝筹股往往是慢

涨慢跌，这是游资操作手法和基金操作手法的区别。因为基

金的资金规模比较大，蓝筹股的盘子也比较大，阶段性的暴

涨暴跌对于资金的动用要求是非常大的，大型基金公司或许

有实力做到这一点，但是这里面的风险不是基金所能承受的

。 而游资品种盘子不大，相对容易引起逆操纵。一旦市场有

让其爆发的契机的话，他们往往可以动用少量资金达到预期

的效果。我们这个市场里投资者往往喜欢追涨杀跌，游资往



往可以利用这一点，通过连续拉升吸引很多跟风盘，从而达

到资金运作的目的，也就是套现或者做差价。 记：最近有些

机构似乎不断试图建仓蓝筹股，您如何看？ 吴：我们也发现

，蓝筹股也几度希望往上拉，但都没有成功。这跟市场的环

境和心态有关。一方面，现在市场的不确定性太大了。另一

方面，经过这波调整后，无论散户还是机构投资的心态都发

生了变化，他们往往更加谨慎。机构的分歧在慢慢加大，已

经达到白热化的地步，有的时候一只股票前五大买入和前五

大卖出都是机构。 当然，把蓝筹股往上拉，里面肯定也有部

分主力试盘的味道，他们可能会是试探性建仓或增持。从盘

面来看，市场没有永恒的热点，有些蓝筹品种已经被错杀了

，他们的机会会慢慢浮现，所以当板块轮动的迹象出现时，

一些蓝筹股有跃跃欲试的迹象。 记：那么后市如何看待蓝筹

股以及大盘的走势呢？ 吴：从技术面看，中国平安、工商银

行、万科等大盘蓝筹股都已经具备了反弹的需求。有些蓝筹

股已经回到当初拉升的起点了。从大盘的中期来看，目前还

是一个局部熊市的状态，大盘的整体形态并没有被完全破坏

。 6000点到4000点的回调，还没有击穿中轨线，中轨线大概

在3000到3500之间（中轨线指牛市起点1000点到阶段高位6000

点的中轨）。所以牛市的整体格局并没有变化。所以，近期

的蓝筹股下跌可以说是非理性的疯狂下跌的尾声。未来，整

个蓝筹板块会引发一轮比较大的反弹行情，这是值得期待的

。至于反弹高度有多高，目前还不能看得多清楚。 具体来说

，上海基本还是要看中石油、中石化，深圳还是看深万科、

中集集团。这些也都构成了市场的基本走向。当然，中国平

安和几个银行也都是关注的焦点，但是整体来看，我觉得还



是上面说的4只股票。当然，从权重来说，最重要的还是中石
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